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Liebe JUler, liebe Interessierte, 
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GRUSSWORT DES KREISVORSITZENDEN

 

wenn am Mittwoch, den 14. März, Angela Merkel im Bundestag zum vierten Mal 

zur Bundeskanzlerin der Bundesrepublik Deutschland gewählt wird, liegen 171 

Tage – oder besser: fast ein halbes Jahr – Verhandlungen über eine neue Regie-

rungsbildung hinter uns. Auch wenn der Koalitionsvertrag und die Ressortvertei-

lung aus CDU-Sicht nicht vollends zufriedenstellen können, so ist es gut, dass es 

endlich losgeht. Schließlich ist zu berücksichtigen, dass auch in der Vergangen-

heit die Politik nicht maßgeblich durch die Koalitionsverträge, sondern durch die 

akut auftreten Krisen wie die Finanz- und Euro- sowie Flüchtlingskrise geprägt 

wurde.  

Wie sagt man so schön: „Entscheidend ist auf‘m Platz“. 

Ich denke, diese Legislaturperiode bietet die hervorra-

gende Möglichkeit, den Platz, das Spielfeld unserer par-

lamentarischen Demokratie wieder in den Vordergrund 

zu rücken. Auch in den vergangenen „regierungslosen“ 

Wochen wurde der Bundestag schon Schauplatz eines 

intensiven diskursiven Schlagabtausches der Parlamen-

tarier der sieben verschiedenen Parteien. Ich hoffe, dass 

diese Meinungspluralität anhält, die AfD weiter aggres-

siv gestellt wird und intensiv auch koalitionsintern de-

battiert wird. Und für alle, die Angst vor einem SPD-

Finanzminister haben: Bei uns gilt immer noch der Grundsatz, dass das Parlament 

die Regierung kontrolliert. Zudem ist das Haushaltsrecht das alleinige und eines 

der wichtigsten Rechte des Bundestages. Hier sind also auch unsere CDU-

Parlamentarier gefordert, sich engagiert einzubringen.  

Von dieser ehrlichen, intensiven und transparenten Arbeit im Parlament und ge-

genüber dem Bürger halte ich mehr, als die nicht endenden Diskussionen dar-

über, ob die CDU konservativer, liberaler oder sozialer oder was auch immer wer-

den muss. Denn: Die Schwierigkeit der Beantwortung dieser Frage fängt ja schon 

damit an, wie man diese Begriffe definiert. Beispiel: Für mich ist die Öffnung der 

Ehe für Homosexuelle ein zugleich zutiefst konservativer, aber auch liberaler 

Wert. Bei vielen Kritikern des Konservativen bzw. umgekehrt bei Konservativen 

selbst wäre die Homo-Ehe wohl eher das letzte, was sie mit Konservativismus ver-

binden würden. Eine Partei, die sich Volkspartei nennen möchte, muss vielmehr 
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Kontaktiere Matthias via E-Mail: 

matthias@ju-vechta.de 

ohnehin alle diese Wurzeln in sich vereinen und zum Ausgleich bringen. Wenn 

uns dies unter stetiger Einbindung von neuem charismatischem Personal gelingt 

und wir uns zugleich als Partei der Verlässlichkeit und Sachlichkeit präsentieren, 

dann sehe ich die CDU gut aufgestellt.  

Das Oldenburger Münsterland hat dabei seit dieser Legislaturperiode eine neue 

CDU-Abgeordnete im Berliner Bundestag. Silvia Breher konnte mit 57,7 % der 

Erststimmen das Direktmandat für den Wahlkreis Cloppenburg-Vechta erringen. 

Wir gratulieren Silvia Breher und freuen uns, dass die Stimmenkönigin des Deut-

schen Bundestages weiter aus unserem Wahlkreis kommt. Und ich glaube wir 

können zufrieden behaupten: Auch unsere JU hatte insbesondere durch einen tol-

len Tür-zu-Tür-Wahlkampf einen Anteil an diesem Erfolg!  

Die Unterstützung der CDU in Wahlkämpfen ist jedoch nur eines der vielfältigen 

Aktionsfelder der JU. Wir engagieren uns in den kommunalen Räten und Vorstän-

den der JU, wir diskutieren auf Stammtischen untereinander und mit Politikern, 

bilden uns auf Seminaren fort, verabschieden Leitanträge, und veranstalten ge-

treu unserem Motto 50 % Politik + 50 % Party = 100 % Spaß tolle Aktionen wie 

den JU-Ball, Kohlgänge oder die Teilnahme am Stoppelmarktsumzug.  

Wie es üblich und gute Tradition ist, wollen wir euch in diesem Newsletter wieder 

über viele Aktivitäten des JU Kreisverbandes Vechta informieren und würden uns 

freuen, wenn wir euch weiter für die JU interessieren können. Du hast Anmerkun-

gen oder Kritik zum Newsletter oder sonstige Fragen zur JU? Dann melde Dich 

gerne bei mir. Ich freue mich auf jede Rückmeldung! 

Viele Grüße 

 

 

Matthias 

Erreiche uns über den JU-WhatsApp-Dienst: 

+49 1523 3910808 

GRUSSWORT DES KREISVORSITZENDEN
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Philipp Albrecht 

Landesgeschäftsführer 

JU Oldenburg 

Die abschließende Entscheidung für oder gegen die große Koalition wird in SPD, CDU und CSU unter-

schiedlich getroffen. Die SPD hat mit ihrem Mitgliederentscheid der über 460.000 Mitglieder für Aufse-

hen gesorgt, während der Parteitag der CDU vergleichsweise wenig Aufmerksamkeit erfuhr. Das ein-

stimmige „Ja“ des CSU-Bundesvorstandes, ohne Einbindung der Parteibasis, gilt als Formalie und wird 

daher medial noch weniger beachtet. Dass die CDU einen Parteitag abhält, ist vor allem ein Erfolg der 

Jungen Union. Auf dem Deutschlandtag 2017 in Dresden haben wir einen Bundesparteitag zur Abstim-

mung über den Koalitionsvertrags gefordert. Denn der Koalitionsvertrag von 2013 wurde lediglich vom 

CDU-Präsidium und vom Bundesvorstand abgesegnet. Die Ausrichtung eines Bundesparteitags mit der 

Abstimmung über den Koalitionsvertrag ist einigen JUlern noch nicht basisdemokratisch genug. Sie 

wünschen sich anstelle eines Parteitags einen Mitgliederentscheid, wie ihn die SPD durchgeführt hat. 

Diesen parteiinternen Diskurs wollen wir mit euch teilen.  

André Hüttemeyer 

Landesvorsitzender  

JU Oldenburg 

 

Pro Mitgliederentscheid 

Eine Mitgliederbefragung zum Koalitionsvertrag 

von CDU/CSU und SPD halte ich für sinnvoll. Eine 

Unions-Mitgliedschaft darf nicht zu einer Mit-

gliedschaft 2. Klasse werden, denn die SPD-

Mitglieder halten mit ihrem Votum Deutschlands 

Zukunft alleine in der Hand. Welchen Vorteil hat 

es, Mitglied der CDU zu sein, wenn über die gro-

ßen Entscheidungen in einer Partei lediglich der 

Parteitag abstimmen darf? Dort sitzen mehrheit-

lich Personen, die hauptberuflich ihr Geld mit der 

Politik verdienen. Auch der interne Druck bei den 

Koalitionsverhandlungen auf unsere Verhand-

lungsführer wäre durch eine Mitgliederbefragung 

höher gewesen. So wäre das Finanzministerium 

sicherlich nicht in die Hände der SPD gewandert. 

 

Pro Parteitag 

Sicher, der Mitgliederentscheid der SPD hat ihr 

bei den Koalitionsverhandlungen als Druckmittel 

geholfen. Schon 2013 konnte die SPD damit Res-

sortverteilung und Inhalte in ihre Richtung len-

ken. Außerhalb der Partei kommt dieses Verfah-

ren aber nicht besonders gut an. Der Absturz der 

SPD in den Umfragen, die gegenseitige Selbst-

zerfleischung und die Verzögerung, die diese Ba-

sisdemokratie mit sich bringt – ich wäre froh, 

wenn der CDU all das erspart bliebe. Letztendlich 

geht es bei Koalitionen zuerst um Deutschland 

und nicht um die Partei. Wir sollten zusehen, dass 

es dabei bleibt. Ein Bundesparteitag ist der Kom-

promiss zwischen Basisbeteiligung und dem Prin-

zip „Land vor Partei“. 

MITGLIEDERENTSCHEID VS. PARTEITAG?!
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„Der Knüller […] Jobs stellte das lang erwartete 

Apple-Handy iPhone vor […] Es kann mit einem 

oder mehreren Fingern bedient werden. […] Es be-

inhaltet einen iPod, einen Organizer und eine 

Zwei-Megapixel-Kamera [...] bis zu acht Giga-

byte.“ – Was Ihr hier lest, ist ein Bericht von Spie-

gel Online zur Vorstellung des ersten iPhone am 

9. Januar 2007. Zum etwa gleichen Zeitpunkt wur-

den noch Hollywood-Filme auf VHS-Kassetten 

verkauft und Netflix (das es damals schon gab!) 

verschickte Filme per Post. Elf Jahre später wer-

den Filme in sekundenschnelle durchs Internet 

verschickt und ein iPhone der ersten Generation 

würde heute niemand mehr haben wollen.  

Die Digitalisierung unserer Lebenswelt macht 

heutzutage vor nichts mehr Halt. Nahezu jedes 

Unternehmen und jeder Arbeitnehmer sehen sich 

mit den neuen Anforderungen der Digitalisierung 

konfrontiert. Für uns als JU ist daher klar: Die Di-

gitalisierung muss auch an unseren Schulen im 

Landkreis Einzug halten. Und tatsächlich gibt es 

schon Schulen, die in Sachen Digitalisierung Vor-

reiter sind. Bei einem Besuch der Tablet-Klassen 

an der Liebfrauenschule in Vechta hat sich der JU 

Kreisverband im vergangenen Jahr selbst ein Bild 

von der hervorragenden Integrierung von Tablets 

in den Unterrichtsalltag gemacht.  

In Reaktion hierauf hat sich die JU sodann mit der 

CDU-Kreistagsvorsitzenden Sabine Meyer getrof-

fen und sich von der CDU eine starke Unterstüt-

zung der Schulen in Sachen Digitalisierung ge-

wünscht. Mittlerweile wurde in der Fraktion der 

neue Medienentwicklungsplan des Landkreises 

diskutiert, der eine stärkere Ausstattung der 

Schulen mit Hard- und Software vorsieht. In Zu-

sammenarbeit mit den Schulen soll nun ein 

schlüssiges Gesamtkonzept erarbeitet werden, 

was es dann zügig umzusetzen gilt. Die Fraktion 

hat bereits jetzt signalisiert, dass sie bereit ist, er-

hebliche finanzielle Mittel in die Digitalisierung 

der Schulen zu investieren. Zudem soll das bishe-

rige Kreismedienzentrum zu einem Learning Lab 

weiterentwickelt werden. Dieses soll zum Anlauf-

punkt für Schüler, Lehrer und Studenten in Sa-

chen Digitalisierung werden. 

Ich denke, darüber, dass im Zeitalter von Industrie 

4.0, Bitcoin, Blockchain & Co. die Schulen der Di-

gitalisierung meilenweit hinterherhinken, besteht 

Einigkeit. Nun gilt es, nicht nur Infrastruktur und 

Hardware auf Vordermann zu bringen, sondern 

auch dafür zu sorgen, dass die Digitalisierung 

auch im tatsächlichen Schulleben ankommt. Die 

Weiterentwicklung des Kreismedienzentrums 

zum Learning Lab sieht die JU dabei als richtigen 

Schritt. Während die digitalen Geräte heutzutage 

in den Schulen selbst vorgehalten werden müs-

sen, kann eine zentrale Anlaufstelle gut dazu ge-

eignet sein, als Dienstleister die entsprechenden 

digitalen Kompetenzen zu vermitteln. Wir werden 

die Entwicklung weiter begleiten.  

JU SETZT SICH FÜR DIGITALE SCHULEN EIN 

 

von Matthias Möller 

Kreisvorsitzender JU Vechta 
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Es zeigten sich viele gemeinsame Erfahrungen unter 

den „Jungen“ in den Räten. Dennoch wurden auch 

einige Unterschiede deutlich, sowohl bei der Arbeit in 

den einzelnen Fraktionen als auch bei den anstehen-

den Projekten vor Ort. Kreistagsabgeordneter André 

Hüttemeyer gab zunächst einen allgemeinen Über-

blick über die Strukturen und Formalien in der Ratsar-

beit. Im Anschluss stellten die Ratsherren die aktuel-

len Projekte aus den Orten vor. Alle anderen hatten 

nun die Chance, ihre Fragen direkt von der Quelle 

beantwortet zu bekommen. Alles in allem war es eine 

tolle Diskussion mit vielen neuen Infos zu Wohnungs-

bau, Gewerbeansiedlungen, Schulsanierungen und 

vieles mehr.  

Hast Du Anregungen für deine Kommunalpolitiker 

vor Ort? Schreib uns unter info@ju-vechta.de oder 

sprich uns einfach an!  
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JU-RATSHERREN BERICHTEN VON IHRER ARBEIT

 

von Tim Dorniak 

Stellvertretender Kreisvorsitzender JU Vechta und Mitglied des Stadtrats Dinklage 

Von neuen Sportplätzen, sanierungsbedürftigen 

Schwimmbädern, Gewerbe- und Wohngebieten bis 

zum Rathausneubau. Über diese und viele weitere 

Themen haben wir auf unserem Februar-Stammtisch 

diskutiert. Das ganze hautnah und mit Infos direkt 

von der Quelle. Denn unsere Ratsherren aus Bakum, 

Dinklage, Lohne, Vechta und Visbek berichteten über 

aktuelle Themen und Herausforderungen aus ihren 

Städten und Gemeinden.  

Die JU ist seit der Kommunalwahl 2016 mit 11 

Mandaten in den Parlamenten im LK Vechta ver-

treten. 
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Der 14. Oktober 2017 

stand für den Kreisver-

band Vechta voll und 

ganz im Zeichen der 

Jungen Union. Der Tag 

begann am frühen 

Nachmittag. In der 

Gaststätte Hoyer in 

Lohne traf man sich zur 

alljährlichen Vollver-

sammlung. Auf der Ta-

gesordnung standen un-

ter anderem einige 

Nachwahlen für den 

Vorstand. Zum neuen stellvertretenden Vorsit-

zenden wurde Tim Dorniak aus Dinklage gewählt, 

der das Amt von Stefan Weidelich übernahm. Der 

Lohner Tobias Hermesch wurde zum Kassenwart 

und Nachfolger von Dr. Benedikt Beckermann ge-

wählt. Für das Amt der Schriftführerin fiel die 

Wahl auf Annalena Taphorn aus Vechta. Außer-

dem wurden zur Komplettierung des Vorstandes 

Fabian Junge und Philipp Wegmann als Beisitzer 

gewählt. Der Kreisvorsitzende Matthias 

Möller bedankte sich bei den ausscheiden-

den Vorstandsmitgliedern für die gute Zu-

sammenarbeit in den vergangenen Jahren. 

Außerdem dankten er und der ebenfalls 

anwesende Kreisvorsitzende der CDU 

Vechta und Landtagsabgeordnete Dr. 

Stephan Siemer den Mitgliedern für das 

bisherige Engagement im Wahlkampf, und 

stimmten auf die noch anstehende Wahl-

kampfaktion ein.  

Diese wurde im direkten Anschluss an die Vollver-

sammlung durchgeführt. Die Mitglieder des Kreis-

verbandes besuchten zahlreiche Türen im Lohner 

Stadtgebiet, warben noch einmal kräftig für die 

CDU und ihren Spitzenkandidaten Bernd Althus-

mann und motivierten die Bürger an der Land-

tagswahl am folgenden Sonntag teilzunehmen. 

Der Tag wurde mit einem gemeinsamen Schnitzel-

essen abgerundet.  

JUNGE UNION VECHTA TRIFFT SICH ZUR VOLLVERSAMMLUNG

 

von Philipp Wegmann 

Beisitzer JU Vechta 
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Lieber Herr Krapp, zunächst einen herzlichen Dank 

dafür, dass Sie sich die Zeit für die Junge Union ge-

nommen haben.  

Wie sind Sie Mitglied der Jungen Union gewor-

den? Sind Sie von sich aus eingetreten oder be-

durfte es der Motivation von befreundeten 

JUlern? 

Der Kreisvorsitzende der CDU und Landtagsabge-

ordneten Dr. Franz Cromme (mein Alter) aus 

Vechta hat mich angesprochen. 

Was waren zu Beginn Ihrer Zeit in der JU Ihre In-

teressen und Anliegen?  

Lokal- und Landespolitik 

Zu Ihren Zeiten als Kreisvorsitzender war es für 

die Junge Union sicherlich ein Leichtes, neue 

Mitglieder zu werben. Wie bewerten Sie den 

Mitgliederschwund von ehrenamtlichen Verei-

nigungen im Allgemeinen und der Jungen Union 

im Speziellen? Wie können wir diesem Phäno-

men entgegenwirken? 

Mitglieder werben ist immer sehr mühsam. Die 

Mitgliedschaft in der Jungen Union ging damals 

bis zum 40. Lebensjahr. Daher war der Einfluss der 

JU-Mitglieder durch ihre Positionen im Gemein-

derat, Kreistag, Landtag und auch im Bundestag 

sichtbar. Die jetzige Altersstruktur der Jungen 

Union macht die Werbung neuer Mitglieder be-

sonders schwer. Die älteren JU-Mitglieder sollten  

Im Jahr 1947 wurde unser Kreisverband gegrün-

det. Damit ist die Junge Union Vechta älter als die 

Bundesrepublik Deutschland. Auf unser 70-

jähriges Bestehen blickten wir im November des 

vergangenen Jahres zurück. Im Moorbachhof traf 

die aktuelle Generation der JU auf einige ihrer 

Vorgänger. So durften wir unter anderem die ehe-

maligen Vorsitzenden Bernard Hermesch (1979-

1983) und Daniel Feldhaus (2007-2010) begrüßen. 

Sie teilten einige ihrer vielen spannenden Ge-

schichten mit uns. Leider nicht anwesend sein 

konnte Clemens-August Krapp. Der ehemalige 

Kreistagsabgeordnete, Landrat und Landtagsab-

geordnete ist einer der prominentesten ehemali-

gen Kreisvorsitzenden der JU Vechta. Deswegen 

wollen wir euch einen Einblick in das Leben von 

Clemens-August Krapp und sein Verhältnis zur 

Jungen Union geben.  

JUNGE UNION VECHTA FEIERT 70-JÄHRIGES!

 

Das Interview führte Fabian Junge 

Newsletter-Redakteur JU Vechta 
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möglichst lange und häufiger in den JU-Gremien 

dabei sein und sich beteiligen. 

Hatten bzw. haben Sie ein politisches Vorbild, 

welches Ihr Handeln prägt(e)? 

Ja, mein Vater war Mitglied im Gemeinderat in 

Steinfeld, mein Onkel Clemens im Stadtrat in 

Cloppenburg, mein Onkel Otto war Mitglied des 

Landtages in Hannover. 

Wie hat Ihre Zeit in der Jungen Union Ihre spä-

tere politische Berufslaufbahn beeinflusst? Hal-

fen Ihre Erfahrungen und Kontakte aus der Jun-

gen Union bei der Arbeit als Landtagsabgeord-

neter weiter? 

Auf allen politischen Ebenen haben wir sowohl die 

Programme der CDU wie auch die der Jungen Uni-

on diskutiert. Wir mussten häufig um unsere eige-

nen Positionen auf den verschiedenen Ebenen der 

Jungen Union „kämpfen“. Wir haben versucht, die 

Entscheidungen auf Gemeinde-, Kreis-, Landes- 

und Bundesebene zu beeinflussen. Diese Erfah-

rungen aus der Arbeit in der Jungen Union halfen 

mir in vielen Diskussionen auch im Kreistag und 

im Landtag. 

Hat Sie das Amt des Kreisvorsitzenden der JU 

persönlich weitergebracht? Wenn ja, welche Ei-

genschaften haben sich besonders entwickelt? 

Ich lernte, meine Vorstellungen durchzusetzen. 

Meine politischen Reden wurden immer besser. 
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Es gibt in Vechta einen RCDS? Moment! Man 

kann in Vechta studieren? Beide Fragen kann man 

nun selbstbewusst mit JA beantworten. 

Seit Ende 2017 gibt es an der Uni Vechta sowie an 

der PHWT-Vechta den RCDS. Ein Team rund um 

David Beider hat sich entschlossen, 8 Jahre nach-

dem 2010 aus der Fachhochschule eine Universi-

tät geworden ist, hier im beschaulichen Vechta ei-

nen RCDS zu gründen. Die Pläne waren fertig und 

am 19.Dezember 2017 war es dann endlich so-

weit: In der Kreisgeschäftsstelle der CDU in 

Vechta wurde die konstituierende Sitzung abge-

halten. 

Die Mitgliederzahl erhöhte sich in den folgenden 

Tagen und die Planungen für die Wahlen an der 

Uni begannen. Plakate wurden mithilfe des RCDS-

Oldenburg entworfen, dann gedruckt, aufgehan-

gen und mit nächtlichen Gängen durch die Uni 

auf ihre Vollständigkeit kontrolliert. Außerdem 

haben wir erfolgreich an einer Podiumsdiskussion 

mit kritischem Publikum teilgenommen und viele 

Kilos an Popcorn und Flyern unter die Studenten-

schaft gebracht. 

Endlich war es soweit. Nach vielen nervenaufrei-

benden Tagen stand pünktlich um 19 Uhr das vor-

läufige und dann 20 Minuten später das amtliche, 

und so nicht erwartete, Endergebnis fest: Wir hat-

ten es geschafft. Mit einem grandiosen Vertrau-

ensvorschuss von 18,39% und mit einer weit über 

dem Bundesdurchschnitt liegenden Wahlbeteili-

gung von 27,38%. Klingt erstmal wenig, aber in 

Oldenburg wurden in der Vergangenheit Wahlen 

mit einer Wahlbeteiligung von nur 1,2% abgehal-

ten. 

Mit diesem Rückhalt in der Studentenschaft freu-

en wir uns auf eine spannende und erfolgreiche  

Legislatur und bedanken uns bei allen, die uns ge-

wählt, unterstützt und vor allem herausgefordert 

haben. 

Falls Du Interesse haben solltest, bei uns mitzu-

wirken oder uns zu unterstützen, dann melde 

Dich am besten über unsere Facebookseite. Wir 

freuen uns auf euch. 

RCDS VECHTA ZIEHT INS STUDENTENPARLAMENT DER UNI VECHTA EIN

 

von Marvin Koch 

Mitglied des Studentenparlaments für den RCDS Vechta 

Junge Union Kreisverband Vechta 10 



Newsletter März 2018 

Der Stadtverband Vechta ist seit der letzten Ausga-

be des Newsletters nicht untätig geblieben. Wir bli-

cken auf eine stark besuchte Vollversammlung im 

November zurück. Hierbei wurde ein neuer Vor-

stand gewählt. Moritz Thole führt seither als neuer 

Chef der JU in Vechta den Vorstand zusammen mit 

Niklas Hinners und Anna Frohn als Stellvertreter, 

Philip Wegmann als wiedergewähltem Schriftfüh-

rer und Sebastian Ostmann als Kassenwart an. Der 

neue Vorstand startete gleich mit einer Weih-

nachtsfeier und der bereits etablierten Weih-

nachtsmarktfahrt in die neue Vorstandsarbeit. In 

diesem Jahr verschlug es die Gäste und Mitglieder 

der Jungen Union in die Stadt des Rattenfängers, 

nach Hameln. Besonders hervorzuheben ist die 

Dauerpräsenz unseres friesischen Kollegen Thilo 

Ging, welcher unseren Veranstaltungen und denen 

des Kreisverbandes mit Begeisterung beiwohnt. 

Wer am Nachmittag des 16. März noch nichts vor-

hat, ist herzlichst eingeladen, an einer Betriebsbe-

sichtigung bei WEDA Dammann & Westerkamp 

teilzunehmen. 
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DAS VERGANGENE JAHR DER JUNGEN UNION VECHTA

 

von Moritz Thole 

Vorsitzender des Stadtverbands Vechta 



Am 22. September des letzten Jahres kamen die 

Mitglieder der Jungen Union Steinfeld zusammen, 

um unserem Verband wieder frischen Wind zu 

verleihen. Daher wählten wir in diesem Rahmen 

einen neuen Vorstand, der sich vor Ort aktiv für 

die politischen Interessen der jungen Generation 

einsetzt und Werbung für unsere Verbandsarbeit 

macht. 

Zusammen haben wir die Tradition des Glühwein-

standes auf dem Steinfelder Weihnachtsmarkt 

fortgeführt. Neben vielen interessanten Gesprä-

chen konnten wir auch das ein oder andere Mit-

glied gewinnen. Besonders gefreut haben wir uns 

auch über Besucher aus den umliegenden Orts- 

und Stadtverbänden. 

Außerdem haben wir uns an einer weiteren Tradi-

tionsveranstaltung beteiligt. Der Stadtverband 

Vechta hat auch 2017 wieder seine Weihnachts-

marktfahrt unternommen, in diesem Jahr jedoch 

nach Hameln und nicht wie zuvor nach Münster, 

was der großen Beteiligung keinen Abbruch tat. 

Dank hervorragender Kommunikation und Enga-

gement beider Vorstände eine klasse Fahrt, wir 

sagen: Danke!  

Frisch gewählt wurden Josef 

Harpenau (Mitte) als Vorsit-

zender und Aleksej Meine 

(2.v.l.) als Geschäftsführer 

sowie stellvertretender Vor-

sitzender. Jede Menge Erfah-

rung bringen Jonas Kuhlmann 

als Schriftführer, Bernd Ber-

ding (2.v.r.), Stefan Rohe 

(1.v.l.), Dominik Timphus 

(1.v.r.) und Carsten Beck-

mann als Beisitzer mit. 
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FRISCHER WIND AUS STEINFELD!

 

von Josef Harpenau 

Vorsitzender des Ortsverbands Steinfeld 
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Doch das ist natürlich erst der Anfang. Wir konn-

ten bereits einige neue und kreative Mitglieder 

gewinnen, mit denen wir fleißig an Aktionen und 

Ideen für das Jahr 2018 arbeiten. Von gemütlich-

geselligen Diskussionsrunden über Betriebsbe-

sichtigungen bis hin zur Beteiligung an der Europa

-Matinee der Europa-Union oder am Unterneh-

merabend des örtlichen MIT-Verbandes – wir 

wollen uns breit aufstellen, ganz getreu dem Mot-

to der Jungen Union: 50% Politik + 50% Party = 

100% Spaß – gerade und vor allem vor Ort, für 

Dich!  

Unsere Facebook-Seite findest Du, wenn Du fol-

genden QR Code scannst: 

 

Das Jahr gemütlich ausklingen lassen und sich zu-

gleich personell auf das neue Jahr vorbereiten. 

Beides stand auf der Weihnachtsfeier inklusive 

Vollversammlung der Jungen Union Damme-

Osterfeine im Dezember an. Philipp Albrecht 

wurde als Vorsitzender in seinem Amt bestätigt. 

Auch Kordula Wernke-Schmiesing (Stellvertret-

ende Vorsitzende) sowie Johanna Brinkhoff 

(Geschäftsführerin/Schatzmeisterin) wurden wie-

dergewählt. Den Vorstand komplettieren Fabian 

Junge (Schriftführer) und die Beisitzer Charlotte 

Kampsen, Henrik Runnebaum sowie Jonas Rich-

ter. Wir wünschen dem neuen Vorstand viel Er-

folg für das Jahr 2018. Nachdem im September 

rund 20 JUler aus Damme und dem übrigen Land-

kreis an einem Bowlingturnier der JU Damme-

Osterfeine teilnahmen, können wir auf weitere 

interessante und spaßige Veranstaltungen des 

Stadtverbandes hoffen.  

JU DAMME-OSTERFEINE MIT NEUEM VORSTAND UND SCHWUNG
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Im September letzten Jahr veranstaltete der Loh-

ner Stadtverband der Jungen Union erstmalig eine 

Veranstaltungsreihe zur unmittelbar bevorste-

hende Bundestagswahl 2017. Den – im wahrsten 

Sinne des Wortes – „Startschuss“ dieser Reihe bil-

dete das ebenfalls erstmalig veranstaltete Kippha-

senschießen. Hierzu traf man sich auf dem 

Schießstand der Brägeler Jagdgemeinschaft in 

Lohne und übte sich darin, das circa 50 cm große 

bewegliche Ziel mit der Schrotflinte zu treffen.  

Eine Woche später folgte die traditionelle Planwa-

gentour, bei der es einmal durch die südwestli-

chen Lohner Bauernschaften ging. Den Abschluss 

bildete das wieder einmal schmackhaft vom Kut-

scher Werner Bruns zubereitete Essen, bestehend 

aus Spießbraten, Sauerkraut und Bratkartoffeln. 

Deftig ging es auch eine Woche später mit dem 

dritten und letzten Teil weiter. Als Abschluss des 

Wahlkampfes traf man sich mit einigen Lohner 

JUlern um gemeinsam die Lohner Oktoberfestgala 

zu besuchen. In Lederhose und Dirndl belohnte 

man sich zünftig für die Wahlkampfstände und 

Tür-Zu-Tür Aktionen der vergangenen Wochen. 

Nach der Winterpause geht es in Sachen Veran-

staltungen erst einmal mit der alljährlichen Kohl-

tour weiter. Hierzu lädt das Kohlkönigspaar Sabri-

na und Simon recht herzlich am 24. März ein. Los 

geht es um 16:00 Uhr bei Alfred-Harms Zerhusen, 

Südring Zerhusener Str. 4, 49393 Lohne 

(Oldenburg). Anmeldungen nimmt Hendrik Döll-

mann unter 017672293371 oder unter 

hendrik.doellmann@icloud.com entgegen. 

JU LOHNE: AUF VERANSTALTUNGSREIHE FOLGT JAHRESPLANUNG 2018 

 

von Lars Fischer 

Vorsitzender des Stadtverbands Lohne 
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André Hüttemeyer (27) 

Wohnort: Visbek 

Mitglied der JU seit: 

09/2008 

Interessierte politische 

Themen: Wirtschaft,  

Landwirtschaft, Kommunales  

 

Moin, ich bin André Hüttemeyer und 

habe die Ehre seit September 2017 den 

JU Landesverband Oldenburg zu füh-

ren. Ich lebe seit meiner Geburt in mei-

ner Heimatgemeinde Visbek und dort 

darf ich die Visbeker Bürger im Gemein-

derat (seit 2011) und als stellvertreten-

der Bürgermeister (seit 2016) vertreten. 

Des Weiteren sitze ich seit der letzten 

Kommunalwahl im Kreistag des Land-

kreises Vechta. Aktuell studiere ich 

Wirtschaftsingenieurwesen im 3. Mas-

tersemester an der Universität in Bre-

men. Zuvor habe ich in Bremen auch 

meinen Bachelor absolviert, eine Be-

rufsausbildung zum Industriekaufmann 

in Lohne abgeschlossen und als einer 

der letzten bei der Deutschen Bundes-

wehr (Wesel/Delmenhorst) als Wehr-

pflichtiger gedient. Ich freue mich auf 

die neuen Aufgaben als Landesvorsit-

zender und nehme die anstehenden 

Herausforderungen voller Motivation 

an! 

Der alljährliche Landestag des JU Landesverbandes Olden-

burg fand im September 2017 in Jever, Friesland statt. 

Hierbei standen unter anderem Vorstandsneuwahlen auf 

der Agenda. Dabei wurden alle Vechtaer Kandidaten er-

folgreich gewählt. Damit stellt unser Kreisverband seit 

Jochen Steinkamp (2011-2013) mit André Hüttemeyer 

wieder den Landesvorsitzenden. Philipp Albrecht wurde 

als Landesgeschäftsführer wiedergewählt und Dr. Benedikt 

Beckermann und Fabio Maier unterstützen künftig die Ar-

beit des Landesvorstands als Beisitzer.  

Ausdrücklich bedanken möchten wir uns bei Franziska 

Lammert, die ihren Posten als Pressesprecherin des Olden-

burger Landesverbandes abgab, um als Pressesprecherin 

die Arbeit der Jungen Union in Niedersachsen zu unter-

stützen. Vielen Dank und viel Erfolg in Niedersachsen! 

ERFOLGREICHER LANDESTAG FÜR UNSEREN KREISVERBAND
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die JU Vechta veranstaltet einen Dinner-Abend 

über die ganze Stadt verteilt. Es handelt sich um 

ein 3-Gänge-Menü, das über die Stadt verteilt ist. 

Das heißt, jeder Gang wird in einer anderen Woh-

nung eingenommen. Es werden Teams aus zwei 

Personen gebildet. Jedem Team wird ein Gang zu-

gewiesen, entweder Vor-, Haupt- oder Nachspei-

se. Seinen eigenen Gang kocht das Team zu Hau-

se, wobei zwei andere Teams zum Essen zu Gast 

sind. Für die anderen beiden Gänge ist das Team 

nun selbst bei anderen zu Gast. Auf diese Weise 

treffen sich pro Gang sechs Personen, die einan-

der meist fremd sind und sich im kleinen Rahmen 

beim Essen kennenlernen können. Damit sich alle 

am Ende noch einmal wiedersehen, treffen wir 

uns zum Abschluss alle in der Banane. 

Wenn ihr am 29. Mai an unserem 2. JU-Dinner 

teilnehmen wollt, schickt bitte bis Sa, den 26. Mai 

eine Mail an dinner@ju-vechta.de mit folgenden 

Angaben: Name, Handynummer, Adresse, ggf. 

Wunschpartner und Kochort (ihr könnt euch als 

Team anmelden, aber auch alleine), Besonder-

heiten wie Vegetarier etc. 

Bei Fragen melde dich doch ebenso einfach unter 

dinner@ju-vechta.de! 

JUNGE UNION LÄDT ZUM 2. JU-DINNER EIN

 

Liebe Studentinnen und Studenten, 

JU UNTERWEGS IM WAHLKAMPF

 

 16 Junge Union Kreisverband Vechta 



Newsletter März 2018 

 17 Junge Union Kreisverband Vechta 



Newsletter März 2018 

JUNGE UNION DEUTSCHLANDS 

Die JU Oldenburg untergliedert sich in 

folgende Kreisverbände 

André Hüttemeyer 

Landesvorsitzender 

Steffen Güttler 

Landesgeschäftsführer 

LANDESVERBAND OLDENBURG LANDESVERBAND NIEDERSACHSEN 

Vechta 
Ammerland 

Cloppenburg 
Delmenhorst 

Friesland 

Oldenburg-Land 
Oldenburg-Stadt 

Wesermarsch 
Wilhelmshaven 

Beschlussfassende 

Gremien 

 

Landestag 

Landesausschuss 

Landesvorstand 

Die JU in Niedersachsen untergliedert 

sich in 

 LV Oldenburg 
 LV Braunschweig 

 BV Elbe-Weser 
BV Hannover 
 BV Lüneburg 

 BV Osnabrück Emsland 
BV Ostfriesland 

 BV Südniedersachsen-
Hildesheim 

Beschlussfassende 

Gremien 

 

Niedersachsentag 

Niedersachsenrat 

Landesvorstand 

Paul Ziemiak 

Bundesvorsitzender 

Conrad Clemens 

Bundesgeschäftsführer 

Die Bundes-JU untergliedert sich in 18 Landesverbände. 

In Niedersachsen besteht dabei die Besonderheit, dass es 

drei Landesverbände gibt (Oldenburg, Braunschweig, Nie-

dersachsen). Gegenüber dem Bundesverband treten diese 

als untergeordnete, eigenständige Verbände auf. Inner-

halb der JU Niedersachsen gliedern sich die Landesver-

bände Oldenburg und Braunschweig jedoch ähnlich wie 

die fünf Bezirksverbände in den Landesverband Nieder-

sachsen ein. Die Konsequenz für Vechta: Wir haben mit 

André Hüttemeyer und Tilman Kuban zwei Landesvorsit-

zende. 

Tilman Kuban 

Landesvorsitzender 

Philipp Albrecht 

Landesgeschäftsführer 

JUNGE UNION: WER? WO? WAS?

 

Junge Union Kreisverband Vechta 18 



Newsletter März 2018 

KREISVERBAND VECHTA 

Stellv. Vorsitzende 

Lars Fischer 
Tim Dorniak 

Pressesprecher 

Annalena Taphorn 
Schatzmeister 

Tobias Hermesch 
Beisitzer 

Alexander Siefert, André Hütte-
meyer, Fabian Junge, Franziska 

Lammert, Jan Hoyer, Luisa Göt-
ting, Philipp Wegmann 

Bakum: Vorsitzender Jan Hoyer, jan@ju-vechta.de 

Damme-Osterfeine: Vorsitzender Philipp Albrecht, philipp@ju-vechta.de 

Dinklage: Vorsitzender Tim Dorniak, tim@ju-vechta.de 

Langförden: Vorsitzender Pascal Wohlers, info@ju-vechta.de 

Lohne: Vorsitzender Lars Fischer, lars@ju-vechta.de 

Steinfeld: Vorsitzender Josef Harpenau, info@ju-vechta.de 

Vechta: Vorsitzender Moritz Thole, moritz@ju-vechta.de 

Visbek: Vorsitzender Dominik Bruns, info@ju-vechta.de 

DEIN ORTS- / STADTVERBAND 

 
Stefan Weidelich 

(stellv. Landesvorsitzender JU Niedersachsen) 

Franziska Lammert 

(Pressesprecherin der JU Niedersachsen) 

André Hüttemeyer 

(Landesvorsitzender JU Oldenburg) 

Philipp Albrecht 

(Landesgeschäftsführer der JU Oldenburg) 

Fabio Maier 

(Beisitzer JU Oldenburg) 

Dr. Benedikt Beckermann 

(Beisitzer JU Oldenburg) 

JUler IN WEITEREN JU-FUNKTIONEN 

Matthias Möller 

Kreisvorsitzender 

matthias@ju-vechta.de 

Fabio Maier 

Kreisgeschäftsführer 

fabio@ju-vechta.de 

Gerrit Lammers 

Mitgliederbeauftragter 

gerrit@ju-vechta.de 

WIR ERKLÄREN ES EUCH!
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www.facebook.com/ju.vechta 

Schau hier unseren Imagefilm! 

In allen App-Stores 

Lade dir unsere App! 

www.ju-vechta.de 

Besuche uns auf unserer Homepage! 

QR-Code scannen 

Mitglied werden! 

Besuche uns auf Facebook! 

+49 1523 3910808 

Sende einfach eine Nachricht mit dem Inhalt 

„Start“ an diese Nummer und schon wirst Du in 

unseren Broadcast-Dienst aufgenommen. 

Verbinde Dich mit uns via WhatsApp! 
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